
Indicatif imparfait

1. Terminaisons

Les terminaisons des verbes conjugués à l’indicatif imparfait sont :

( je) -ais

(tu) -ais

(il, elle, on) -ait

(nous) -ions

(vous) -iez

(ils, elles) -aient

2. Infinitif -Cer

Les verbes en -Cer prennent un Ç cédille devant -ais, -ait, -aient.
Exemples : je lanÇais, tu lanÇais, il lanÇait, nous lancions, vous lanciez, ils lanÇaient

3. Infinitif -Ger

Les verbes en -Ger conservent un E devant -ais, -ait, -aient.
Exemples : je mangEais, tu mangEais, il mangEait, nous mangions, vous mangiez, ils mangEaient

4. Infinitif -GUer

Les verbes en -GUer conservent le -U- à toutes les personnes.
Exemples : je navigUais, tu navigUais, il navigUait, nous navigUions, vous navigUiez, ils navigUaient

5. Infinitifs -eLer et -eTer

Les verbes en -eLer et en -eTer ont un seul L ou un seul T à toutes les personnes.
Exemples : je jeTais, tu appeLais, il chanceLait, nous épeLions, vous projeTiez, ils étinceLaient

6. Terminaisons difficiles à prononcer

Aux deux premières personnes du pluriel (nous et vous), les verbes suivants gardent bien une
terminaison en -ions ou -iez !

Les verbes en -yer s’écrivent -yi- : nous balayions, vous nettoyiez

Les verbes en -ier s’écrivent -ii- : nous criions, vous souriiez

Les verbes en -iller s’écrivent -illi- : nous habillions, vous travailliez

Les verbes en -gner s’écrivent -gni- : nous gagnions, vous signiez

7. Une astuce pour former les verbes à l’indicatif imparfait

L’indicatif imparfait est facile à former puisque pour tous les verbes (sauf le verbe être) il se forme à
partir de la première personne du pluriel (nous) de l’indicatif présent. On enlève la terminaison -ons
du présent et on la remplace par les terminaisons de l’indicatif imparfait.
Exemples :
dire > nous DISons (au présent) > nous DISions (à l’imparfait)
prendre > nous PRENons (au présent) > nous PRENions (à l’imparfait)
boire > nous BUVons (au présent) > nous BUVions (à l’imparfait)


